

OPTIMALISASI POTENSI EKONOMI DAN UPAYA PENCEGAHAN COVID-19 DI DESA SUKAMAJU KECAMATAN CILAWU

Oleh:
Dody Hermana¹, Silvi Zenab², Neng Devi Widia³
¹²³ Universitas Garut

Email:
dodyhermana@uniga.ac.id

ABSTRACT

The Students are part of an intellectual community who are expected to be able to contribute to the development of the nation and the State. One aspect that is considered in the implementation of real work lectures (KKN) is the integrated implementation of the Tri Darma University in the form of teaching, research, and community service. The spread of Covid-19 in several countries, including Indonesia, since the end of 2019, has had a considerable effect on all activities of community life, especially universities, where the formal teaching and learning process is hampered or even terminated. Even though the Community Service Program was carried out in the middle of the Covid-19 pandemic, it did not reduce enthusiasm in carrying out activities. The methodology is carried out by: (1) question and answer, (2) documentation, and (3) direct viewing of the field. Based on the results of the survey, it was determined that the group KKN work program carried out includes, General Programs, health programs, Covid-19 Prevention and Prevention Education, Security Sector, Education Sector in Learning amid the Covid-19 Pandemic, Economic sector consisting of the UMKM and BUMDES Programs . The KKN work program, which started from 27 July 2020 to 27 August 2020, ran relatively smoothly. Thus, after the Community Service Program ends, it is hoped that the residents of Sukamaju Village can continue to develop all the existing potentials and the natural surroundings.

Keywords : Role, Real Work Lecture, Preventions

ABSTRAK

Mahasiswa adalah bagian dari masyarakat intelektual yang diharapkan mampu memberi andil dalam pembangunan bangsa dan Negara. Salah satu aspek yang diperhatikan dalam pelaksanaan kuliah kerja nyata (KKN) adalah keterpaduan pelaksanaan Tri Darma Perguruan Tinggi yang berupa pengajaran, penelitian, dan pengabdian pada masyarakat. Penyebaran Covid-19 di beberapa negara, termasuk Indonesia, sejak akhir tahun 2019, telah memberi efek yang cukup besar bagi semua aktifitas kehidupan masyarakat, terutama Perguruan Tinggi, di mana proses belajar-mengajar secara formal menjadi terhambat atau bahkan diberhentikan. Meskipun Kegiatan KKN dilaksanakan ditengah pandemi covid-19, namun tidak mengurangi semangat dalam melaksanakan kegiatan. Pelaksanaan dilakukan dengan metode: (1) tanya jawab, (2) dokumentasi, dan (3) melihat ke lapangan secara langsung. Berdasarkan hasil survei maka ditentukan program kerja KKN kelompok yang dilaksanakan meliputi, Program Umum, program kesehatan, Edukasi Penanggulangan dan Pencegahan Covid-19, Bidang Keagamaan, Bidang Pendidikan dalam Pembelajaran di tengah Pandemi Covid-19, Bidang ekonomi yang terdiri dari Program UMKM dan BUMDES. program kerja KKN yang dimulai dari tanggal 27 Juli 2020 sampai 27 Agustus 2020 ini relatif berjalan lancar. Dengan demikian, setelah kegiatan KKN berakhir diharapkan para warga Desa Sukamaju dapat terus mengembangkan segala potensi yang ada dan alam sekitarnya.

Kata Kunci : Peran, Kuliah Kerja Nyata, Pencegahan

I. PENDAHULUAN

Mahasiswa adalah bagian dari masyarakat intelektual yang ada dinegeri ini, diharapkan mampu memberi andil dalam pembangunan bangsa dan Negara. Salah satu aspek yang diperhatikan dalam pelaksanaan kuliah kerja nyata adalah yang keterpaduan pelaksanaan Tri Darma Perguruan Tinggi yang berupa pengajaran, penelitian, dan pengabdian pada masyarakat.

Penyebaran Covid-19 di beberapa negara, termasuk Indonesia, sejak akhir tahun 2019, telah memberi efek yang cukup besar bagi semua aktifitas kehidupan masyarakat, tidak terkecuali bagi dunia pendidikan, dari tingkat dasar hingga Perguruan Tinggi, di mana proses belajar-mengajar secara formal menjadi terhambat atau bahkan diberhentikan. Kegiatan KKN atau nama kegiatan lain yang sejenis juga terkena imbasnya; mahasiswa tetap melaksanakan KKN dengan ketentuan memilih lokasi terdekat dan aman di tempat tinggal masing-masing.

Banyak potensi alam yang terpendam di Desa Sukamaju. Mulai dari wisata air, sungai-sungai yang masih alami dan terjaga keasriannya serta potensi ekonomi disektor UKM yang terkenal adalah pengrajin sapu injuk. Namun tak disangka wabah pandemi ini memberi dampak yang buruk ke berbagai sektor, salah satunya sektor ekonomi penjualan hasil kerajinan masyarakat desa sukamaju sangat menurun. Dampaknya sangat dirasakan dan menjadi masalah serius yang perlu segera dicarikan solusi alternatifnya.

Dengan demikian pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata ini diharapkan mampu untuk mengikuti derap langkah pembangunan yang semakin dinamis untuk meningkatkan sumber daya manusia baik bagi mahasiswa maupun bagi masyarakat dalam pemamfaatan dan pengolahan sumber daya alam dan sumber daya manusia meskipun dilaksanakan ditengah-tengah musim covid-19 dan dengan segala keterbatasannya. Kuliah Kerja Nyara sebagai suatu studi yang dilakukan di tengah-tengah masyarakat guna mengimplementasikan keilmuan yang dimiliki oleh setiap mahasiswa dari berbagai disiplin ilmu yang untuk selanjutnya dapat diterapkan di tengah-tengah masyarakat.

II. METODE

Menurut jenisnya, penelitian ini menggunakan penelitian lapangan (field research). Penelitian tersebut termasuk ke dalam penelitian deskriptif Kualitatif (Moelong, 2011). Data primer pada penelitian ini adalah mahasiswa peserta KKN. Sedangkan pada data sekunder berupa dokumentasi, catatan pribadi, dan referensi yang berkaitan dengan penelitian. Metode pengumpulan data yang digunakan adalah wawancara, survei lapangan, praktik di lapangan, dan dokumentasi. Metode wawancara ini bertujuan untuk menggali informasi mengenai Potensi-potensi yang terdapat di Desa Sukamaju Salah satunya di Kampung Sindang kasih.

Sedangkan metode dokumentasi digunakan sebagai metode pendukung kegiatan penelitian, seperti data peserta KKN, lokasi KKN, kegiatan KKN dan sebagainya. Penelitian kualitatif ini menggunakan analisis data model Miles dan Huberman. Miles dan Huberman mengemukakan terdapat tiga aktivitas dalam penelitian kualitatif yaitu data reduction, data display, dan conclusion drawing/ verification (Sugiyono, 2012).

III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Program kegiatan NEW Kuliah Kerja Nyata (KKN) Tematik Covid-19 kami buat dalam bentuk laporan per minggu yang dipaparkan sebagai berikut:

Tabel 3.2 Pelaksanaan Program Kerja Minggu ke-1

No	Hari/Tanggal	Kegiatan (Input)	Hasil yang di capai (output)	Keterangan
1	Senin, 27 Juli 2020	Pengarahan DPL	Rencana dalam waktu 1 bulan selama kkn berlangsung	Bertempat di ciateul (pukul 14.00 – selesai)
2	Selasa, 28 Juli 2020	Kunjungan Pertama ke Desa Sukamaju	Izin KKN bersama kepada Bapak Kepala Desa, Bapak Sekdes dan Humas	Di kantor Desa Sukamaju (09.00 - Selesai)
3	Rabu, 29 Juli 2020	Diskusi program kegiatan KKN	Perencanaan survei ke lokasi tempat wisata	Daring via whatsapp
4	Kamis, 30 Juli 2020	Survei ke lapangan tempat wisata sindang kasih	Melihat potensi tempat wisata di sindang kasih	di Kp. Sindang kasih (08.00 - selesai)
5	Jum'at, 31 Juli 2020	Hari Raya Idul Adha 1441 H.	Hari Raya Idul Adha 1441 H.	Hari Raya Idul Adha
6	Sabtu, 01 Agustus 2020	Pemotongan hewan kurban	Pembagian daging kurban ke masyarakat	Kp. Bojongloa Desa Sukamaju
7	Minggu, 02 Agustus 2020	Diskusi program kegiatan KKN	Perencanaan kegiatan	Daring via whatsapp

Tabel 3.3 Pelaksanaan Program Kerja Minggu ke-2

No	Hari/Tanggal	Kegiatan (Input)	Hasil yang di capai (output)	Keterangan
1	Senin, 3 Agustus 2020	Diskusi Program Kegiatan KKN	Menyusun agenda program KKN Desa Sukamaju	Tempat di Rumah Teh Husnul (pukul 10.00 - selesai)
2	Selasa, 4 Agustus 2020	Kunjungan ke tempat pengrajin sapu injuk	Melihat proses pembuatan sapu injuk dan silaturahmi bersama pengrajin	Lokasi kp. Sindang wangi Rt/Rw 01/09 (pukul 16.00 - selesai)
3	Rabu, 5 Agustus 2020	Diskusi program kegiatan KKN	Diskusi program kegiatan KKN	Daring via whatsapp
4	Kamis, 6 Agustus 2020	DPL datang ke lokasi KKN	Silaturahmi dan pertemuan bimbingan DPL bersama Peserta KKN	Tempat di kantor Desa Sukamaju (pukul 11.00 - selesai)
5	Jum'at, 7 Agustus 2020	Pendataan Jumlah penduduk Desa Sukamaju	Pencatatan struktur jumlah penduduk dari jenis usia	Daring di rumah masing-masing

6	Sabtu, 8 Agustus 2020	Pendataan jumlah penduduk Desa Sukamaju	Pencatatan data berdasarkan tingkat pendidikan	Daring di rumah masing-masing
7	Minggu, 9 Agustus 2020	Pendataan Jumlah penduduk Desa Sukamaju	Pencatatan data berdasarkan tingkat pekerjaan	Daring di rumah masing-masing

Tabel 3.4 Pelaksanaan Program Kerja Minggu ke-3

No	Hari/Tanggal	Kegiatan (Input)	Hasil yang di capai (output)	Keterangan
1	Senin, 10 Agustus 2020	Pendataan Jumlah penduduk Desa Sukamaju	Pencatatan data yang masuk dan keluar pada saat pandemi covid-19	Daring di rumah masing-masing
2	Selasa, 11 Agustus 2020	Pendataan Jumlah penduduk Desa Sukamaju	Pencatatan data yang masuk dan keluar pada saat pandemi covid-19	Daring di rumah masing-masing
3	Rabu, 12 Agustus 2020	webinar & Mengajar di madrasah	Langkah jitu UMKM Selama pasca pandemi Covid-19 dan mengajar anak-anak dibidang pendidikan keagamaan dengan mengutamakan protokol kesehatan covid-19	Daring via Zoom & Live streaming Youtube (pukul 09.00 - selesai) dan bertempat di kp. Bojongloa pasir Rt/Rw 01/03 Desa sukamaju kec. Cilawu
4	Kamis, 13 Agustus 2020	Pendataan Jumlah penduduk Desa Sukamaju	Pencatatan data kondisi masyarakat yang menunjukkan gejala covid-19 dimasa pandemi covid 19	Daring di rumah masing-masing
5	Jum'at, 14 Agustus 2020	Pendataan Jumlah penduduk Desa Sukamaju	Pencatat data kondisi ekonomi masyarakat yang pedagang/tidak bekerja terdampak pandemik covid-19	Daring di rumah masing-masing
6	Sabtu, 15 Agustus 2020	Pendataan Jumlah penduduk Desa Sukamaju	Pencatat data kondisi masyarakat yang pedagang/wiraswasta/supir/buruh dan lain-lain yang terdampak pandemik covid-19	Daring di rumah masing-masing
7	Minggu, 16 Agustus 2020	Pendataan Jumlah penduduk Desa Sukamaju	Data kondisi ekonomi masyarakat kurang mampu yang permanen	Daring di rumah masing-masing

Tabel 3.5 Pelaksanaan Program Kerja Minggu ke-4

No	Hari/Tanggal	Kegiatan (Input)	Hasil yang di capai (output)	Keterangan
1	Senin, 17 Agustus 2020	Upacara Hari Kemerdekaan Indonesia	Mengibarkan bendera merah putih dan mengenang detik-detik proklamasi kemerdekaan indonesia	17 Agustus 2020 Bertempat di lapangan bola bojongloa (pukul 07.00 - Selesai)

2	Selasa, 18 Agustus 2020	Pertemuan DPL	Diskusi hasil kegiatan KKN	Bertempat dicateul (pukul 15.00 - selesai)
3	Rabu, 19 Agustus 2020	Kerja bakti pembenahan desa wisata sindang kasih dan penerimaan bantuan dari porles garut	kp. sindangkasih merupakan tempat permukiman masyarakat yang dijadikan tempat wisata dengan adanya dukungan pemerintah khususnya kepala dinas pariwisata dan kebudayaan kabupaten garut. Desa wisata kampung sindangkasih menjadi salah satu aset berharga dan potensi pariwisata yang sangat baik. Sedangkan bantuan untuk warga masyarakat yang kurang mampu di hadiri oleh polsek cilawu, pamdes sukamaju, babinmas, dan BPD	Tempat wisata sindangkasih dan Gor Desa Sukamaju
4	Kamis, 20 Agustus 2020	Memperingati HUT RI yang ke-75 dan memperingati Tahun Baru Islam 1442 Hijriah	Kegiatan PHBI dengan berkontribusi membagikan masker, penggunaan sanitizer dan cek suhu masyarakat yang ikut serta dalam pengajian	Gor Desa Sukamaju (pukul 08.00)
5	Jum'at, 21 Agustus 2020	Senam Ibu - Ibu	Ibu – ibu melakukan senam secara rutin dalam waktu 1 minggu 1x. Dengan adanya senam rutin ini mempunyai manfaat bagi kesehatan tubuh.	Gor Desa Sukamaju (07.00 – selesai)
6	Sabtu, 22 Agustus 2020	Opsih Rutin sehari-hari dan silaturahmi bersama Pak Rt	Masyarakat Sindangkasih menerapkan kegiatan opsih di halaman warga setempat yang telah dijadwalkan dan apabila tidak melakukan opsih akan terkena denda.	Desa Wisata sindangkasih (pukul 06.30 – selesai)
7	Minggu, 23 Agustus 2020	Edit Video	Kegiatan sehari-hari yang dilakukan kelompok Desa Sukamaju Selama KKN	Di Rumah

Tabel 3.6 Pelaksanaan Program Kerja Minggu ke-5

No	Hari/Tanggal	Kegiatan (Input)	Hasil yang di capai (output)	Keterangan
1	Senin, 24 Agustus 2020	Webinar	Inovasi pembelajaran daring di sekolah dasar hingga menengah atas	Daring via Zoom & Live streaming Youtube (pukul 10.00 - selesai)
2	Selasa, 25 Agustus 2020	Lomba Posyandu	Kegiatan pemeriksaan anak balita dan ibu hamil serta penyuluhan tentang kesehatan dan pemberian vitamin	Kp. Cicaang Rt 03 Rw 09 Desa Sukamaju Cilawu
3	Rabu, 26 Agustus 2020	Pertemuan DPL	Pertemuan bimbingan bersama DPL untuk melaporkan hasil kegiatan New KKN Tematik Covid-19	Bertempat di ciateul (pukul 15.00 – selesai)

IV. KESIMPULAN DAN SARAN

Pelaksanaan New Kuliah Kerja Nyata (KKN) Tematik Covid-19 di Desa Sukamaju Kecamatan Cilawu Kabupaten Garut berjalan dengan baik dan lancar meskipun dilaksanakan di tengah-tengah suasana pandemi covid-19. Program yang telah dilaksanakan meliputi Program Umum, Program kesehatan, Edukasi, Penanggulangan dan Pencegahan Covid-19, Program Keagamaan, Program Pendidikan, Program UMKM dan BUMDES. Partisipasi dan dukungan masyarakat cukup tinggi, dimana pemerintah desa setempat sangat kooperatif dan masyarakat turut aktif dalam pelaksanaan program sehingga masyarakat dapat mengambil manfaatnya dengan lebih maksimal. Walaupun Program KKN berjalan secara lancar, namun ada beberapa kendala dan hambatan dalam pelaksanaan program, seperti keterbatasan kegiatan karena aturan covid-19, sulitnya mengumpulkan masyarakat karena ketakutan dan menerapkan social distancing, cuaca yang tidak mendukung serta keterbatasan anggaran kegiatan yang sangat minim. Berbagai program kerja dalam KKN ini semoga dapat memberikan banyak manfaat bagi mahasiswa KKN dan warga Desa Sukamaju terutama dalam pembangunan Desa Sukamaju.

Saran :

1. Bagi mahasiswa peserta KKN

- a. Mempergunakan waktu observasi seminggu untuk mengidentifikasi masalah-masalah yang timbul di masyarakat.
- b. Meningkatkan kekerabatan dan sosialisasi kepada masyarakat desa.
- c. Meningkatkan hubungan dengan perangkat desa.
- d. Dalam penyusunan program hendaknya disesuaikan dengan situasi dan kondisi desa, pertimbangan dana, tenaga dan waktu yang tersedia.
- e. Lebih meningkatkan disiplin diri dalam kegiatan KKN.
- f. Menjalin kerjasama yang baik antar mahasiswa KKN.

2. Bagi Masyarakat

Masyarakat hendaknya mengerti bahwa kegiatan KKN bukan hanya untuk kepentingan mahasiswa saja tetapi kepentingan masyarakat desa setempat, dimana mahasiswa hanya sebagai motivator yang membantu memecahkan masalah sehingga diharapkan partisipasi masyarakat dalam setiap program kerja KKN dapat lebih tinggi.

3. Bagi Universitas

- a. Pembekalan KKN sebaiknya dilaksanakan dan dipersiapkan dengan matang.
- b. Program dari Universitas sebaiknya disesuaikan dengan keadaan di Desa tempat KKN.

V. REFERENSI

Sugiyono. 2012. *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R & D*, Bandung: Alfabeta

Data Desa Sukamaju Cilawu